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高雄市政府經濟發展局 

109年第二次廉政會報會議紀錄 

時間：中華民國 109 年 8 月 31 日(星期一)下午 2 時 
地點：本局會議室 
主席：廖局長泰翔請假，由王副局長宏榮代理 
出席：如簽到表                        紀錄：王毓琦 
壹、 主席致詞 
     各位主管，大家好，今天召開本局 109年第二次廉政   

     會報，目的是依本局業務特性，檢討相關工作推動情  

     形，這次新市長上任後，四大優先施政理念，前兩個 

     跟本局有關，這些業務我們要積極去推動，市長也提 

     出勤政、親民、愛鄉土的施政原則，清廉、勤政剛好 

     符合廉政會報的精神，所以，未來廉政會報應以這些 

     原則為目標，持續針對我們核心業務檢討精進，現在 

     進入今天的議程。 

貳、 報告事項 
一、 上次廉政會報主席指示暨決議事項辦理情形報告(內 

      容如案由說明) 

主席裁示：同意備查。 
二、 工作報告案 

第 1 案-109 上半年度本局轄管場域、建築物安全風險 
           控管作為彙整報告(內容如案由說明) 
     林專門委員玉霞： 

     第 12 頁彙整表本州園區「作業程序」3.至 6.美化環境、 
     路燈維修工程等填報內容似依據採購頻率填寫，但是 
     類工作，應是每個月或數個月一次，建議以實際工作 
     頻率修正。另第 13 頁上方「專業維護機制」欄「…. 
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     相關法令請示本府相關機關尋求專業人士維護及檢定 
     。」之記載，應修正為「…相關法令辦理。」另第 14 
     頁有關和發的部分記載「…未移交、未訂定…」不妥 
     適，因和發於 9 月 2 日開始要接管，建議填報相關辦 
     理期程。 
     主席： 
     當初舉辦這個會議初衷應是希望對本局供民眾使用的 
     公有公共設施應定期維護或檢修，以提供安全的環境 
     供同仁及民眾使用。 
     政風室： 
     因應去年底宜蘭發生大橋斷裂的重大公安事件，我 
     們為提供一個平台，讓本局各單位進行自我風險管理 
     檢視，遂於 108 年 12 月 12 日召開「108 年度公共安 

     全風險控管策進檢討會議」。本次報告案，除確認該 
     次會議主席裁(指)示事項及決議事項辦理情形之外， 
     更另外請各單位針對 108 年 12 月至 109 年 6 月針對 

     轄管場域、建築物安全風險控管作為(例如：預防風險 

     險作為、風險發生後應變措施等)填寫「公有物風險控 

     控管作為彙整表」，以提供機關長官詳實、客觀機關 

     轄管場域、建築物安全風險資訊。 

     魏科長建雄 

     建議要區分經濟發展局是所有權人或是主管機關而作 

     分類。 

     主席： 

     本局廉政會報與安全維護會報是針對我們機關內部， 

     因此，建議以後控管的部分，以我們機關轄管的場域 

     為主，至於之前已經盤點出來有關整個高雄市公共安 
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     全有關，例如工業管線、工廠危險物品存放等，均 

     有各自的法令規定，請回歸各該法令管理、申報。 

     主席裁示： 

     請參照林專委的意見修正，餘准予備查。 

     第 2 案-因應資安風險，本局同仁使用資訊設備之參 

            考報告(內容如案由說明) 

     閻代理主任志剛： 
     之前警察局曾發生民眾藉由撥打警察局總機轉接至派 
     出所，假冒是警察局人員，使該派出所同仁誤以為是 
     長官，於不知情狀況下，替其查詢個資等機敏資料， 
     經由電話回傳出去，因此觸犯刑法洩密罪，經發局或 
     許可能發生類似情形，因此與大家分享。 
     主席： 
     這個部分確實可能會發生，尤其是新進人員，請加強 
     宣導落實遵守相關規定。 

     主席裁示： 

     准予備查。請秘書室就上揭資安風險因應方式以適當 

     方式(例如：公告於公務群組)轉知予全體同仁參考， 

     並請各位主管督促同仁能確實遵守相關資安規範，避 

     免讓有心人士有機可乘。 

     第 3案-本市設備汰換與智慧用電補助計畫第三期執行 

            現況與精進作為報告(內容如案由說明) 

     主席： 

首先，要謝謝公用科同仁辛苦付出，三年來執行 8 億

多的經費，尤其是增加一般住家冰箱、冷氣的補助之

後，案件更是非常多，謝謝同仁辛苦付出心力，另外

值得肯定的是本次相關的公開透明措施，例如：揭露
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還有多少餘額可供申請、審核進度查詢、增設 11個收

件據點等等，即時回應改善之前缺失，且這個處理模

組未來本局遇到短時間接受大量民眾申請之類似相同

情形，可作為範例參考辦理。 

主席裁示：准予備查。 

 第 4 案-本局行政透明化措施報告-工廠登記線上申辦 

        系統(內容如案由說明) 

呂主任秘書德育： 

目前相關機關資料無法鍵接，例如分區證明仍需申請 

人申請，而無法直接由都發局鍵接資料，系統仍待改 

善，建議工輔科 9 月份可接續公用科於本府 2樓的能 

源辦公室，成立特登工廠辦公室，慢慢整合系統。 

主席： 

要作好行政數位化，重要的是二部分，其一為數據資 

料完整齊備，其二為相關法令鬆綁。 

主席裁示： 

(一) 准予備查。 

(二) 建議未來就以下三面向來完善本系統：1、相關法

令進行修法鬆綁。2、與本府資訊中心協調，使本

系統能直接鍵接相關機關之數據資料，並委辦資

服業者，設計便民的使用方式，例如：輸入一定

資料，即可將鍵接資料於本系統存取使用。3、工

廠登記資料數位化，可配合工廠地理 GIS 系統，

除工廠基本資料之外，亦建議擴充就業人口數、

產值等經濟面資訊，供將來產經分析及決策參考。 

(三) 參照主秘建議，工輔科於 9 月份後，可接續使用

公用科於本府 2 樓的能源辦公室，成立工廠登記
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辦公室，俾利整合、完善本系統。 

第 5 案-公務員申領小額款項相關案例報告(內容如案

由說明) 
閻代理主任志剛： 

觀察本局應常有出差的機會，分享之前於廉政署服務

時，曾遇到一案件是公務員星期四、五有一個研習、

隔週星期一、二有另一個研習，研習地點均是台北，

該員並未回南部，卻申領星期五南下及星期日晚上北

上自強號的車資，因一時貪念觸犯罪刑，得不償失。 

主席裁示：准予備查。請政風加強宣導，並請各位主

管對於新進同仁予以宣導。 

參、 提案討論 
 提案 1-為有效防制市區大型重車超載，請本局工業輔 
        導科加強向業主宣導作好重量管制之自主管 

        理，請審議。(內容如案由說明)  

決議：照案通過。 
提案 2-本局招商處黃科員義中及公用事業科約僱人員 

朱美諺小姐代表本局參加廉潔楷模評比獎勵 

案，請審議。(內容如案由說明) 

決議：照案通過。 
肆、 臨時動議：無 
伍、 主席指示： 

 請各位主管針對自己本身業務，繼續檢討、精進，符 

 合新市長四大施政優先理念及勤政、清廉的原則，今 

 天會議到此結束，謝謝大家。 

陸、 散會(15 時 30 分) 


